
令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

１ 令和新政 １　施政方針につ １　市政運営について 　本市の財政状況が極めて厳しい状況にある中、

代表 　いて 令和７年度予算はどのような目標をもって編成し

９番 たのか伺います。市の全ての政策の根底は、財政

鶴 岡 一 成 そのものであり、これを無くして夢は語れないと

思います。今後２年間を総合計画前期の最終ス

予定日時 テージと位置づけるとともに、後期基本計画の策

３月５日（水） 定に着手するとのことですが、今後の財政の見通

10:00～11:30 しについて、どのようなシミュレーションを行っ

ているのか、併せて伺います。

２　行財政改革について 　令和７年度は、未来を見据え「挑戦」と「改

革」の一年と位置づけており、市民・事業者・行

政が一体となって新たな価値を生み出すまちづく

りを推進するとしています。将来にわたり持続可

能なまちづくりに不可欠である、強固な財政基盤

の確保と人的資源の確保に向けた、令和７年度に

おける経営改革の基本的な考えについて伺いま

す。

３　日本一チャレンジする市役所について 　市民サービス向上に直結する、市職員の職務へ

の姿勢について、職員エンゲージメントが図られ

ているとのことですが、その効果について伺いま

す。

（関連質問）

　職員育成について 　日本一チャレンジする市役所ということで、 ４番

日々、市職員が様々な事業に取り組んでいること 小 倉 広 紀

と思いますが、人事評価制度について、効果的な

活用ができるよう、研究を行うとのことでした

が、現在の進ちょくについて伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　重層的支援体制整備について 　全国的な少子高齢化の進行や人口減少により、

地域住民が抱える課題は複雑化・複合化してお

り、特に「老々介護」、「社会的孤立」、「子育

て世帯の貧困」など様々な社会課題が顕在化して

います。本市でも、こうしたことを踏まえ、「君

津市地域共生社会推進プラン」を策定し、推進し

ていますが、困難を抱える方々を包括的・重層的

に支援するために本年度から実施している重層的

支援体制整備事業の実施状況について伺います。

５　公共施設について 　公共施設の老朽化が本市において大きな課題と

なっており、個別施設計画が策定されています

が、昨今の物価上昇や人件費の高騰により見直し

が急務と考えますが、見解を伺います。

６　観光振興について 　都心から車で１時間程度と距離的に恵まれてい

ることが本市の強みですが、今後、その強みをど

のように生かしていこうとしているのか。また、

観光地としての本市の未来像をどのように考えて

いるのか、併せて伺います。

（関連質問）

　１　水上スキーの聖地を目指して 　施政方針では、郡ダム湖面活用について通年利 ４番

用とする方向性が打ち出されましたが、スポーツ 小 倉 広 紀

振興の柱となるための今後の展開について伺いま

す。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

（関連質問）

　２　水辺空間の整備について 　千葉県内では、千葉市・佐倉市・野田市などが ４番

「かわまちづくり計画」を策定し、水辺の活性化 小 倉 広 紀

を進めています。例えば、千葉市では「千葉みな

と」のウォーターフロント整備、佐倉市では「印

旛沼」の水辺空間の活用が進められています。本

市でも「かわまちづくり計画」を活用すれば、国

の「かわまちづくり支援制度」を受けながら小糸

川などの水辺空間を活用した観光振興や地域活性

化を進めることが可能です。そこでこの制度を活

用する意義について見解を伺います。

２　総合計画につ １　千葉ロッテマリーンズのファーム本拠地移 　施政方針の中で、君津市がプロ野球球団千葉

　いて 　転プロジェクトについて ロッテマリーンズのファーム本拠地移転プロジェ

クトに応募し、現時点で、絞られた４市に残って

いると公表されました。今回の誘致は、君津の未

来を担う大きなプロジェクトだと考えます。現在

の進ちょく状況と本市が誘致する際の課題につい

て伺います。

３　安心して暮ら １　公共交通について 　市内には数多くのバス路線がありますが、市が

　せるまちについ 補助金を出して運行しているのが実態です。今後

　て とも燃料費や人件費の高騰が懸念されますが、引

き続き運行するうえでの問題点や今後の改善点に

ついて伺います。また、ＪＲ久留里線について

は、昨年末に市長からＪＲ東日本の提案を受け入

れる旨の表明がありましたが、現在の協議状況に

ついて併せて伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　道路維持について 　本年、埼玉県において大規模な道路陥没事故が

発生しており、本市においても昨年に川俣地先で

陥没事故が発生しました。目に見えない道路下の

状況について、市民は不安に思っています。現

在、道路下の地下の状態について調査を行う方法

はあるのか。また、本市では、どのような対策を

取っていくのか伺います。

３　防災力向上について 　南海トラフや首都直下型地震は、いつ発生して

もおかしくない状況であり、千葉県における地震

の周期はまさに今その時を迎えていると言われて

います。有事の際は本市においても多くの被害が

想定され、まずは命に関わる避難が一番大事だと

考えます。地震発生直後、すぐに手を差し伸べる

ことができるのは近所の方だと思いますが、個別

避難計画の取組について伺います。

４　空き家対策について 　本市を含め、全国的に深刻化している空き家問

題があります。令和６年度より第２次君津市空家

等対策計画がはじまりましたが、取組状況につい

て伺います。また、どのようにして空き家の流通

を加速的に進めていくのか併せて伺います。

４　安心して子育 １　子どもの放課後の居場所づくりについて 　市長は、施政方針において放課後に子どもたち

　て・子育ちでき が安心して過ごせる居場所づくりにも力を入れる

　学びを楽しめる とされており、現在策定中のこども計画（素案）

　まち においても、放課後児童クラブの環境整備や放課

後子ども教室等の活用に取り組むとしています

が、それぞれの現状や今後の考え方について伺い

ます。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　新時代に必要な資質・能力の育成について 　世界で通用する人材育成のため、児童生徒の英

語によるコミュニケーション能力の向上が必要だ

と認識しています。現在、ＡＬＴ（外国語指導助

手）を配置していますが、子ども達の英語力はど

の程度育まれているのか伺います。

（関連質問）

　教育環境の整備について 　特色ある教育づくりとして「コミュニティ・ス ４番

クール」が２つの中学校区において導入されてお 小 倉 広 紀

り、地域・保護者・学校が一体となって子ども達

の教育環境を支えています。しかしながら、各団

体の役割を掛け持つ方が多く、教職員を含め負担

感が多い状況が続いていますが、各団体との関係

や取組内容の整理の進ちょくについて伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２ 創政会 １　成長戦略につ １　安心して働ける環境の整備について 　多様な産業を創出し世代に合った、特に若い女

代表 　いて 性が働ける雇用の場が必要と考えますが、市の方

１９番 針としては第５次君津市男女共同参画計画があ

保　坂　好　一 り、それに基づき様々な環境整備に取り組んでい

ると思います。働きたい・働き続けたい女性の活

予定日時 躍に向けた現状や課題を伺います。

３月５日（水） （関連質問）

13:00～14:30 　雇用の確保について 　昨年末に、かずさアカデミアパークの君津市区 ２２番

画へ、新たな企業が立地するとの報道がなされま 小 林 喜 久男

した。企業誘致の推進は、雇用の創出や定住促進

など活力あるまちづくりを進めていく上で必要な

施策であると思います。そこで、同社の事業計画

について伺います。

２　子育て世代が住みやすい街づくりについて 　妊娠・出産・子育てに切れ目のない支援を提供

し、子育てを地域全体で支える取組が必要と考え

ますが現状と課題を伺います。

３　人の流れをつくることについて 　君津市の地域資源を活かした交流人口や関係人

口の増加に向けた拠点づくりについて、本市の最

上位計画である総合計画においてグランドデザイ

ンが示されていますが、本市の地方創生を力強く

進めるための地域拠点整備の状況と今後の施策を

伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　農業政策について 　地域農業の１０年後の将来のあり方について考

えをまとめた地域計画ですが、計画策定の経過及

び今後の取組について伺います。

５　空き家対策について 　重点取組施策に掲げる「住まい」においては、

全国的に深刻化する空き家問題へ対応していくと

のことですが、本市における空き家の現状と今後

の対策について伺います。

２　地域共生のま １　地域共生社会の担い手について 　民生委員は、地域住民の立場に立ち、障がいの

　ちづくりについ ある方、生活困窮者、一人暮らし高齢者などの相

　て 談支援を行っており、地域共生社会の実現に向け

て欠かすことのできない存在です。しかし現在、

民生委員の担い手が不足しています。担い手確保

に向けてどのような手立てが必要だと考えている

か伺います。

２　健康意識の向上について 　高齢化の進展に伴い、健康寿命を延ばし生きが

いや地域のつながりをどのように構築していくの

かを伺います。

３　安全・安心な １　防犯・防災対策について 　つながり・支え合いによる地域を目指し防犯・

　まちづくりにつ 防災対策などに取り組むことで、地域コミュニ

　いて ティの活性化につながっていくと考えます。現状

と課題を伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　救急搬送について 　救急の需要と出動件数の増加に伴う現場到着時

間、病院到着までの収容時間は社会問題になって

います。本市の現状とその対策について伺いま

す。

４　学校運営につ １　学力・体力向上の推進について 　小・中学校の学力・体力調査の結果について令

　いて 和６年度はどのような数値になったのか、また、

今後の学力・体力の向上に向けた対応策について

伺います。

２　特色ある学校づくりについて 　魅力ある学校、特色ある学校運営を創設してい

ると思いますが、タブレットを活用した学校ＤＸ

を今後どのように展開をしていくのか伺います。

３　新たな時代の教育課程の施行について 　教員の働き方改革や中学校の部活動のあり方に

ついて取り組んでいると思いますが、令和５年度

から実施している新たな時代の教育課程の取組状

況と今後の展開を伺います。また、併せて部活動

の地域移行についても伺います。

５　経営改革につ １　デジタル技術の活用について 　デジタル技術を活用し、テレワークなど仕事の

　いて 効率化や新たな価値を創出し、さらなる市民サー

ビスの向上を図っていく必要があると思います

が、これまでの成果と今後の取組について伺いま

す。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　職員のエンゲージメント向上と定員管理に 　これまで職員のエンゲージメント向上に取り組

　ついて んできていますが、「日本一チャレンジする市役

所」の実現に向けてどのような効果があったの

か。また定員管理適正化計画を見ると、長期休

暇、病気休養・休職の状況が気にかかりますが、

その改善策や持続可能な行財政運営を担う人員の

配置などについて、どのように取り組むのか、併

せて伺います。

（関連質問）

　歳出に及ぼす人件費の影響等について 　経常収支比率が悪化していますが、そのうちの ２２番

多くを人件費が占めている状況にあります。そこ 小 林 喜 久男

で、①本市の経常収支比率に占める人件費の割合

がどの程度あり、また、類似団体や近隣市と比較

してどのような状況なのか。②人件費の総額はこ

こ数年でどれだけ増加してきたのか。③加えてラ

スパイレス指数の状況はどうなのか。人件費に係

るこれらの指標、数値等について伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３ きみつ未来 １　経済と環境が １　君津インターチェンジ周辺の土地活用につ 　令和７年度の施政方針の中で、君津インター

代表 　調和したまちに 　いて チェンジ周辺における産業用地の創出を図るた

１２番 　ついて め、国、県、事業者などの関係者と継続的に対話

松　本　裕次郎 を重ね、開発・進出ニーズの発掘、法規制の課題

解決、そして周辺住民の皆様のご理解とご協力を

予定日時 得ながら、歩みを進めていくとありますが、現在

３月５日（水） の進ちょく状況について伺います。

14:45～16:15 ２　千葉ロッテマリーンズのファーム本拠地誘 　プロ野球球団千葉ロッテマリーンズのファーム

　致について 本拠地移転プロジェクトに応募したとありました

が、どのような経緯で応募したのか、またファー

ム本拠地が移転した場合の経済効果はどの程度見

込まれるのか伺います。

３　カーボンニュートラルを達成するためにつ 　「第３次君津市環境基本計画」に基づき、市内

　いて 企業や市民と協力し、エネルギーの地産地消や再

生可能エネルギーの活用を推進します。併せて、

事業者の自由な発想と創意工夫を脱炭素の推進に

生かすため、民間ならではのノウハウを生かした

官民連携の取組を進めていくとありますが、どの

ような民間企業と連携していくのか伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　郡ダムの湖面活用について 　実証実験を進め、ダム湖の水質への影響や利用

者の安全対策など、様々な検証を重ねてまいりま

した。こうした取組の成果に加え、近く農業用水

や工業用水への影響が軽減されることから、通年

での郡ダムの湖面利用が可能となる見通しとな

り、郡ダムの湖面活用を新たなステージへと進め

ていくとありますが、新たなステージとはどのよ

うなものなのか具体的に伺います。

（関連質問）

　日本酒文化の発信による観光客誘致について 　本市の第７回を迎えた「きみつの地酒まつり」 ３番

は今回も大盛況に終わり、本市のみならず多くの 滿 武 琢 也

方に君津の地酒をアピールできる場となっていま

すが、日本の「伝統的な酒造り」が、ユネスコ無

形文化遺産に登録され、日本酒や焼酎が世界的に

注目を集める中、本市の酒蔵と連携し、様々な機

会を捉えて日本の酒文化を広く内外に発信するこ

とで観光客誘致を推進すると施政方針にもありま

すが、今後の具体的な取組について伺います。

２　誰もがいきい １ 個人健康医療情報サービスについて 　健康寿命の延伸を図るためには、市民一人ひと

　きと生活できる りが健康づくりに取り組むことが重要であり、疾

　地域共生のまち 病の早期発見のための各種検診の受診勧奨のほ

　について か、デジタル技術を活用した健康増進施策とし

て、ＰＨＲと呼ばれる個人健康医療情報サービス

の普及を促進することで、市民の健康意識の向上

や行動変容を促し、主体的な健康づくりを支援す

るとありますが、市民に対して、どのような効果

があるのか伺います。

11
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

（関連質問）

　スポーツに親しめる環境整備について 　本市は、パラリンピック競技ボッチャの普及や ３番

若者から高齢者までスポーツに親しめるイベント 滿 武 琢 也

を多く開催し、市民がスポーツに触れることので

きる取組を行っています。今後さらに、市民が日

常的にスポーツに親しめる環境の整備を進めるこ

とは、市民の健康と子ども達の心身の成長のため

に重要だと考えます。本市は千葉ロッテマリーン

ズのファーム誘致など新たなチャレンジにも取り

組んでいますが、今後のスポーツ環境の整備につ

いて展開を伺います。

３　安心して子育 １　放課後児童クラブについて 　放課後に子ども達が安心して過ごせる居場所づ

　て・子育ちでき くりにも力を入れ、放課後児童クラブの運営を保

　学びを楽しめる 護者主体から民間事業者へ移行する支援を行うな

　まちについて ど、保護者の負担軽減と安定した運営を実現でき

るよう取り組むとありますが、民間へ移行するこ

とによる効果について伺います。

２　保育環境の充実について 　子育て中の保護者が抱く孤立感や負担感を軽減

するため、みふねの里保育園内にある子育て支援

センターにおいて、相談機能の強化や子育て交流

の機会を充実させるとともに、隣接する貞元仮運

動場に児童発達支援センターの整備を支援してい

くことで、インクルーシブな保育環境の充実を図

るとありますが、児童発達支援センターを誘致す

ることによって、どのような効果があるのか伺い

ます。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　サポートティーチャー・サポートスタッフ 　発達障害等の支援を必要とする児童生徒の増加

　について に伴い、通常学級や特別支援学級の支援体制を強

化するため、サポートティーチャー・サポートス

タッフを小中学校へ配置し、きめ細やかな指導を

行える人的支援を継続していくとありますが、現

在の状況と今後の計画について伺います。

（関連質問）

　ひとり親家庭の子育て・生活支援について 　令和３年度に福祉対策の充実を図る目的で実施 ３番

された、厚生労働省の全国ひとり親世帯等調査に 滿 武 琢 也

よれば、ひとり親世帯は１３０万世帯を超える現

状にあります。支援を必要とするひとり親が行政

の支援や相談窓口に確実につながるよう自治体に

おいてわかりやすい情報提供や相談しやすい環境

づくりの強化を実施していく必要がありますが、

本市の現状と今後の取組について伺います。

４　快適で安心し １　防犯パトロールや防犯カメラについて 　君津警察署などの関係団体との連携と深め、市

　て暮らせるまち 民の防犯意識向上を促進し、犯罪の未然防止を図

　について ります。特に、地域住民と連携した防犯パトロー

ルや防犯カメラの充実に努め、犯罪のない安全・

安心なまちづくりを目指すとありますが、防犯パ

トロールの現状と防犯カメラ設置状況について伺

います。

２　公共交通について 　「君津市地域公共交通計画」に基づき、交通事

業者や関係機関と連携し、市内を運行するバス路

線の再編を進めるなど、持続的な公共交通ネット

ワークの構築を図っていくとありますが、現在の

進ちょく状況について伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　内みのわ運動公園について 　市内唯一の運動公園である内みのわ運動公園の

リニューアルについては、民間活力の導入によ

り、多世代が交流できる空間としての整備を進め

ていくとありますが、現在の進ちょく状況につい

て伺います。

（関連質問）

　市内道路の安全性について 　令和７年１月２８日に埼玉県八潮市において大 ３番

規模な道路陥没が発生したことによりトラック１ 滿 武 琢 也

台が巻き込まれるとともに、約１２０万人に大き

な影響が発生しました。千葉県は国からの緊急点

検の要請を受け、管路の緊急点検と路面の空洞調

査を実施していますが、今回の事故を受けて本市

の調査状況について伺います。

５　ともに創る次 １　公共施設について 　全国的な課題となっている公共施設の老朽化に

　世代につながる 対応するため、公共施設のマネジメントを強化

　まちについて し、適正管理と利活用の両面から対策を進めると

ともに、特に空き公共施設の活用においては、地

域のニーズを踏まえ、地域活性化に寄与するよう

に取り組んでいくとありますが、空き公共施設の

現状と今後の予定について伺います。

（関連質問）

　学園の丘の街並み形成について 　リニューアル工事を行っている周西の丘小学校 ３番

が令和７年８月に工事完了を予定し、周辺には旧 滿 武 琢 也

大和田小学校、周西中学校、県立君津高校が立地

しており、今後、大学の誘致にも取り組んでいく

中で「学園の丘」と呼ぶにふさわしい特徴的な街

並みを形成していくとありますが、今後の展開に

ついて伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　デジタル・トランスフォーメーションにつ 　行政のさらなる効率化と市民サービスの向上に

　いて は、デジタル技術の活用が不可欠です。次期公共

施設予約システムの導入、市民向けスマートフォ

ン講座の開催、行政手続きのオンライン化を加速

させ、誰もが便利に行政サービスを利用できる環

境を整備するなど、デジタル・トランスフォー

メーションの推進に取り組むとありますが、今後

デジタル化によって、どのような市民サービスの

向上が図れるのか伺います。

６　予算案の概要 １　持続可能な行財政運営について 　本市の財政状況につきましては、歳出では、人

　について 件費・扶助費の義務的経費が増加するなか、物価

高騰や労務単価の大幅な上昇により、物件費等に

おいてもさらなる増加が見込まれており、極めて

厳しい状況となっております。このような状況の

もと、令和７年度は、重点取組施策である「子育

て」「教育」「住まい」に資する施策を推進する

とともに、持続可能な行財政運営を実現するた

め、限りある財源を適正かつ効果的に配分した予

算とあります。全国の自治体においても厳しい財

政状況が見受けられる中、今後の本市の行財政運

営について伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４ 公明党 １　持続可能な行 １　公共施設マネジメントについて 　老朽化する公共施設の維持管理コストの縮減と

代表 　財政運営の確立 施設の複合化、機能統合を生み出す公共施設マネ

１４番 　について ジメントは、持続可能な財政運営を考える上で大

佐 藤 葉 子 変に重要な取組です。これまでの計画の達成状況

並びに事業評価について見解を伺います。また、

予定日時 施政方針の中で、旧大和田小学校の利活用につい

３月６日（木） て大学を誘致するとの方針を示されましたが、そ

10:00～11:30 の目的と想定する効果を伺います。

２　デジタル行政の推進について 　「市民の皆さんがいつでも、どこでも、必要な

時に行政サービスを受けることが可能となるデジ

タル市役所、全市民がデジタルの恩恵を享受でき

る世界の実現を目指す」とし、令和４年度から令

和８年度の君津市ＤＸ推進計画を示されていま

す。住民の負担軽減と行政経営の効率化状況、目

的達成の見通しについて伺います。

３　中長期的な視点に立った職員定員管理につ 　人件費は歳出合計に占める割合が高く財政に与

　いて える影響が大きいです。長期にわたる傾向を把握

することは安定的かつ計画的な財政運営に資する

と考えます。将来都市構想における人口規模やま

ちづくり、デジタル化の進展などを見据えて長期

的な推計を行うことで、通常の人事運営や単年度

の予算編成では把握できない人件費に係る財政運

営上の課題を事前に把握し、十分な対策を講じる

ことができると考えます。現状分析と将来推計に

ついて伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　「実りある地 １　本市における地方創生１．０の総括と課題 　「地方創生」が１０年前に開始され、様々な取

　方創生２．０」 　について 組がなされましたが、十分な成果が挙げられたと

　の推進につい は言えません。国は、新たに「人を大事にする地

　て 域」「楽しく働き、楽しく暮らせる地域」を創る

ことを目標に「地方創生２．０」を開始しようと

しています。この地方創生２．０を君津市におい

て成功させるには、地方創生１．０をしっかりと

総括し、課題を明確にして取り組む必要がありま

す。地方創生１．０における本市の成果と課題に

ついて伺います。

２　市職員の採用と育成について 　「人を大事にする地域」「楽しく働き、楽しく

暮らせる地域」を創るには、「人を大事にする職

員の育成、楽しく働ける職場の創出」が、その第

一歩であると考えます。そのためには、やる気の

ある職員の採用や自らが勤務する自治体への愛着

心であるスタッフプライドの醸成が必要です。ま

た、技術系職員の確保も喫緊の課題となっていま

すが、本市の職員採用プロモーションとスタッフ

プライドの醸成に係る取組について伺います。

３　魅力的な地域づくりについて 　補助金の有無や賃金などの経済的な価値だけで

なく、自然や人との関わりなどに価値を見出して

移住する方々が増えています。また、東京から1

時間という地理的ポテンシャルを本市は持ってい

ます。東京と君津の２拠点で活動することも可能

です。若者や女性に選ばれる地域づくりに官民連

携して、強力に取り組むべきと考えますが見解を

伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

（関連質問）

　地域との連携について 　地方創生２．０を成功させるためには、地域資 １５番

源や地域人材の発掘が欠かせません。また、地域 野 上 慎 治

住民の願いが反映された取組でなければなりませ

ん。そのためには、地域の実情をよく知る市民生

活部や福祉部との連携強化が必要と考えますが、

見解を伺います。

３　安全・安心な １　防災対策強化について 　能登半島地震を踏まえ、国の防災分野の最上位

　暮らしの確保に 計画である防災基本計画が修正され、福祉的な支

　ついて 援の必要性等が明記されました。修正内容とし

て、避難所開設当初から生活環境を良好にするこ

と、在宅避難や車中泊避難者等への支援、ペット

の一時預かり要望に対する獣医師会等との連携、

また情報収集・伝達の体制整備や火山災害への対

策等が示されています。本市の地域防災計画や避

難所マニュアルへの反映について伺います。

（関連質問）

　避難災害時の通信確保について 　災害発生時においては、災害情報や避難情報の １３番

確実な取得とともに被害状況などを正確に行政側 高 橋 健 治

に伝えることが重要です。能登半島地震で通信復

旧に最も貢献したのは通信衛星を用いたインター

ネットサービス「スターリンク」でした。今後、

避難所等の通信確保のため､指定避難所等にこの

ような衛星インターネット機器等の新技術の導入

が望まれますが、見解を伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　防犯対策について 　闇バイトを巡るニュースが報じられているよう

に、各地で強盗被害が発生しています。また、巧

妙な手口による特殊詐欺も増加し、いつ自分も巻

き込まれないか、不安を抱える市民が多くおられ

ます。本市における昨年の空き巣被害等は６９

件、電話ｄｅ詐欺の被害は６件です。市内の防犯

灯・防犯カメラ増設、また市民への啓発・支援強

化が求められますが、本市の「犯罪が行なわれに

くい防犯環境の整備」について、現状と今後の展

開を伺います。

（関連質問）

　防犯まちづくりについて 　防犯対策は公助に加え、自助・共助の取組が重 １３番

要です。自主防犯パトロール隊や、ながら防犯パ 高 橋 健 治

トロールなどの地道な活動で地域に「人の目」を

増やしていくことも、地域全体の犯罪抑止につな

がります。今後、このような活動の拡大が必要と

考えますが、現状と課題について伺います。

４　「誰もが輝く １　「主体的・対話的で深い学び」の推進につ 　現行の学習指導要領では「主体的・対話的で深

　教育」の推進に 　いて い学び」の充実が重要視されていますが、「主体

　ついて 的・対話的で深い学び」とは、どのようなものな

のか。そして、各学校において、具体的にどのよ

うに進められているのか伺います。

（関連質問）

　魅力ある学校づくりについて 　探究的学習の推進とともに、魅力ある学校づく １５番

りが求められています。本市の清和小学校は、児 野 上 慎 治

童数が減少し、その存続が危ぶまれています。小

規模校の強みを生かし、全国の公立で３校目とな

るイエナプラン教育を実施し、全国から児童を呼

び寄せてはいかがか、見解を伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　いじめや不登校を生まない学校づくりにつ 　いじめ認知件数は過去最多を記録し、不登校児

　いて 童・生徒も過去最多になるなど、教育現場は深刻

な状況にあります。もはや個別の問題ではなく、

学校教育制度自体の問題とも考えられます。広島

県福山市立常石ともに学園では、イエナプラン教

育を公教育に本格的に導入し、広島県江田島市立

三高小学校では、イエナプランを参考にして「異

学年探求学習」を始めました。どちらの学校も学

習面、生活面において良い結果がでています。本

市においても小規模校での実施は、不可能ではな

いと考えます。特に、君津メイトにおいてイエナ

プラン教育の考え方を取り入れてみてはどうかと

考えますが、見解を伺います。

３　情報リテラシーの育成について 　かつてないほどの情報量に囲まれている子ども

達にとって、情報を適切に判断し活用する能力

は、今後の人生を生きていくために必要不可欠な

能力です。その能力育成のためには、読解力や思

考力、情報収集能力などを、多岐にわたって段階

的に育成していく必要があります。本市の学校教

育における取組について伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

５　健康で自分ら １　健康増進の取組について 　高齢化の進展や生活習慣の変化により、がん、

　しく暮らせるま 糖尿病などの生活習慣病の割合が増加しており、

　ちづくりについ 有病や虚弱等による要支援・要介護認定者数も増

　て 加傾向にあります。誰もが健康に生活できるよう

予防・健康づくりの取組が重要ですが、本市にお

けるがん検診受診率の向上、生活習慣病予防の取

組について伺います。

２　障がいのある方を地域で支える体制整備に 　全ての障がいのある人が地域で安心して生活で

　ついて きるまちづくりが求められています。障がい者の

重度化や高齢化、親亡き後を見据えて緊急時の対

応等を担う地域生活支援拠点等の運用状況につい

て伺います。また、本市に設置される予定の児童

発達支援センターの機能、並びに重症児を支援す

る放課後等デイサービスなどの支援拡充について

伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１ ８番 １　魅力的だと １　観光について 　全国的に訪日外国人が過去最高を更新し続けている現在、円安

四 宮 安 彦 　思ってもらえる の関係もあり、インバウンド特需は無視できない状況になってき

　君津市を実現す ています。誘客に成功している都市ではインバウンドによるバブ

予定日時 　るために必要な ルも起こっていて、地元経済が物凄い勢いで発展しています。本

３月６日（木） 　運営について 市も観光を一つの柱と位置付けていますが、本市で外国人観光客

13：00～14：00 を見かけることは少ないように感じています。本市がインバウン

ドに対して、どのような取組を行っているのか伺います。

２　ふるさと納税について 　現在のような予算編成の中で本市の独自性を出していくこと

は、大変難しいことだと考えます。そのような中で大きく歳入を

増やしていく手段として、ふるさと納税や企業版ふるさと納税

は、最も効果的な手段の一つであると認識しています。本市は現

状、実質赤字の状態にありますが、ふるさと納税に対し、どのよ

うに取り組んでいくのか、本市の見解を伺います。

３　スポーツ都市としての取組について 　令和７年３月２４日には日本障害者ゴルフ協会を主催として、

障害者と学生がペアとなって参加する障害者ゴルフ交流大会が、

君津市長杯の冠で開催されます。昨年も同じ冠で開催され、メ

ディア等でも取り上げられて大きな反響があったものと聞いてい

ます。また、パラリンピックのボッチャ競技でも本市在住の選手

が３大会連続のメダルを獲得するなど、盛り上がりを見せていま

す。その他にもモルック等の生涯スポーツの普及も行われ、ス

ポーツ都市として発展しているように感じていますが、今後の展

開について伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４　企業誘致について 　年末に大きな企業の誘致も決まり、大きな発展に繋がる前進を

見せている本市ですが、これに満足することなく、さらなる企業

誘致を進めていかなければならないと考えています。企業を誘致

する際に準備できている土地が少なく、実際に誘致できる可能性

のある企業があった場合でも、測量から始めなくてはならないこ

とで、どうしても時間がかかりすぎてしまい、計画が頓挫してし

まうケースが多いように見受けられます。民間企業は社会の変化

に対応するためにスピード感が必要で、それを受け止める行政側

にもスピード感をもった対応が必要となってくると考えますが、

本市がどのように対策をされているのか伺います。

５　新井総合施設株式会社について 　問題のあった第１期処分場について、企業側が改善工事計画書

を提出してから１年が経過しています。前回の質問でも触れさせ

ていただきましたが、改善工事の進ちょく状況について伺いま

す。

２　ＪＲ久留里線 １　ＪＲ久留里線の今後について 　昨年末にＪＲ東日本よりＪＲ久留里線（久留里～上総亀山間）

　と当該地域の今 について、バス路線等の代替交通への転換が発表されました。こ

　後について れは交通検討会議の報告書を基に判断し、当該区間の廃線を前提

とした発表であると考えています。昨年１２月２０日の本会議に

おいて市長から、ＪＲ東日本の発表を基に、より利便性の高い公

共交通を目指して交渉を進めていくと発言がありましたが、本市

が目指す具体的な公共交通について、計画等に示されていないこ

とから交渉の材料が乏しいと考えています。このような状況で今

後の当該地域の存続にすら及ぶ重要な決断を行えたのか、本市の

見解を伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２ ５番 １　快適で安心し １　消防団員の確保について 　消防出初式において市長自らが消防団員の募集を呼びかけられ

大 和 ヒ ロ シ 　て暮らせるまち ていたことからも、本年は消防団の増員に力を入れていることが

　について わかりますが、現在、どのような確保策を検討されているのか伺

予定日時 います。

３月６日（木） ２　市内における火災の発生状況について 　市内における火災の発生件数は、例年と比較して非常に増えて

14：15～15：15 いると感じています。令和７年の火災の発生件数と、火災が多く

なっていることについて考えられる原因と対策について見解を伺

います。

３　小糸地区を走行する特殊車両について 　県道小櫃佐貫停車場線から市道を通り、主要地方道県道君津鴨

川線に至る経路において、大型の特殊車両の走行が増えていま

す。この間には崩落による補修が行われた箇所などもあります

が、橋や道路の耐久性を超えないよう交通量を制限するための協

議等は行われているのか、また、現在認可されている特殊車両の

走行経路と対策について伺います。

２　有害鳥獣対策 １　野鳥による鳥害対策について 　市内に生息している野鳥ですが、いくつかの種が群れで行動

　について し、糞害や木の実の食い散らかしなどで街を汚しています。その

中でもカラスは、鳥インフルエンザの感染経路となる可能性があ

るため、積極的な捕獲等の対策が必要と考えます。現在、本市で

はどのような対策を実施しているのか。また、今後の対策につい

て伺います。

２　県との連携について 　施政方針において、「増加の一途をたどっている有害鳥獣によ

る農作物などへの被害軽減を図るとともに、市民が安全・安心に

生活できるよう有害鳥獣対策の推進に努めてまいります」とされ

ています。対策は行政エリアが定められている市単独で行うに

は、限界があり、県との連携は必要不可欠であると考えますが、

現在の連携状況について伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　ともに創る次 １　君津中央公園の整備について 　君津中央公園内の園路等には、クッション性に優れた弾性舗装

　世代につながる が施されていますが、経年劣化による破損が見受けられます。今

　まちについて 後の修繕予定と整備計画について伺います。

２　給食の食べ残しについて 　中学校給食における「ご飯」の食べ残しに悩む兵庫県川西市

が、令和５年から生徒の提案を採用して、ふりかけの持参を認め

たことで話題となりましたが、本市における食べ残しの発生状況

と本市独自の取組状況について伺います。

３　介護予防事業について 　介護が必要になると本人だけでなく、介護に携わる家族も生活

を制限されることから、市には介護を必要としない状態を維持で

きるよう、介護予防事業をできる限り展開してもらいたいと考え

ますが、本市における介護予防事業の取組状況について伺いま

す。

４　人権侵害のない社会づくりについて 　近年、インターネットは生活に無くてはならないものとなって

きていますが、その一方で顔が見えない場所だからこその誹謗中

傷や差別等の人権侵害が起きてしまう可能性があり、これまでに

も痛ましい事件が発生しています。令和６年３月定例会において

質問した際には、市内では大きな問題は起きていないとの回答で

したが、今後さらにインターネットを活用する社会となっていく

中では、やはりインターネット上における誹謗中傷や差別等の人

権侵害のない社会づくりのための条例の制定が必要と考えていま

す。今後、市として条例を制定する考えはあるのか、見解を伺い

ます。

25



26

令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３ ７番 １　安心して子育 １　耐震性のないプレハブ校舎について 　令和６年第２回定例会において、南子安小学校のプレハブ校舎

大 滝 浩 介 　て・子育ちでき は、耐震性能が不足していることから、解体も含めて今後の方向

　学びを楽しめる 性を検討するとの回答でしたが、現時点で行っている対策につい

予定日時 　まち て伺います。

３月７日（金） ２　学校施設長寿命化計画について 　学校再編第３次実施プログラムの検討を終了し、従来どおりの

10：00～11：00 学校配置を維持するとの方向性が示されて１年が経過しました。

本市の学校施設は建築から４０年以上の施設が６割を占める中、

大規模な改修が実施されていない施設の劣化が進んでいます。学

校施設の個別施設計画では、「事後保全」から損傷の軽微な早期

段階から予防的な修繕等を実施する「予防保全」の導入が有効で

あるとしていますが、定期点検から見える維持管理の現状と課題

について伺います。

３　こども誰でも通園制度について 　令和８年度から子育て家庭における孤立感や不安を軽減し、全

ての子どもの育ちを応援することを目的として、「こども誰でも

通園制度」が全国の自治体で実施されます。県内では既に千葉市

を含めた５市で試行的事業を開始しており、令和６年第２回定例

会では本市のニーズを調査し、運営のあり方を検討していくとの

ことでしたが、令和７年度から始まる「君津市こども計画」も踏

まえ、今後の方向性を伺います。

２　快適で安心し １　バス路線の再編について 　君津市地域公共交通計画に基づき、令和６年度に実施したバス

　て暮らせるまち 路線の再編について実績を伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　災害時の井戸水の活用について 　能登半島地震では水道管が破損し、断水が長期化したことか

ら、被災者の生活用水などの確保が課題となっています。こうし

た中、災害時における生活用水の確保として井戸水の活用が見直

されており、近隣市においても市民や企業が所有する井戸から、

災害協力井戸を募集しています。このような井戸水の活用が地域

防災力のさらなる向上につながると考えますが、見解を伺いま

す。

３　防犯環境の整備について 　「第３次君津市犯罪のない安全で安心なまちづくり計画」にお

いて、防犯カメラは犯罪発生の抑止効果が期待できること、事

件・事故の早期解決にもつながることから、計画的な設置を進め

ていくとされていますが、今後の整備予定について伺います。

４　消防職員の資格取得状況について 　消防職員はポンプ車やはしご車などの中型・大型車両を運転す

ることから、免許の取得が必要となりますが、免許取得には金銭

的なハードルが高いのが現状です。職員の資格取得に対する意欲

を促進し、さらに消防業務を推進する上で免許取得への支援が望

まれます。現在の消防職員の資格取得状況について伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４ １０番 １　君津市におけ １　食育推進計画に基づく取組について 　食生活は、子どもたちが健やかに成長し、人々が健康で心豊か

鈴 木 高 大 　る食育の実態と な生活を送るために欠かすことのできない営みです。国において

　課題について は平成１７年に食育基本法が制定され、本市では第３次健康きみ

予定日時 つ２１と一体的に「食育推進計画」を策定し、「栄養・食生活・

３月７日（金） 食育」に取り組まれているものと思います。そこで、食育に対す

11：15～12：15 る認識と本市での取組について伺います。

２　共同調理場の運営について 　学校給食共同調理場の委託事業者が決定し、今後も安心・安全

なサービスとおいしい給食を提供していただくことになります

が、光熱費、食材費や人件費などの高騰、利用者数の減少による

給食費の減収などが懸念されます。本市において給食費の増減を

含めた検討があるのか。また、今後の運営について支障は出ない

のか、併せて伺います。

３　緊急時における給食について 　給食は年間で１９４日、義務教育期間である９年間の合計では

１，７４６食にもなり、子どもたちの健康づくりに不可欠となっ

ています。突発的な事故等で給食が止まらないように、どのよう

な対策をしているのか伺います。

２　二地域居住へ １　保育園留学®の取組について 　都心から５０キロ圏内で適度な田舎暮らしが可能な君津市にお

　の考え方と対応 いて、子育て世代が二地域居住を契機として、本市へ呼び込むた

　について めには、現在取り組んでいる保育園留学®は、有効な施策である

と考えますが、取組状況及び正式に入園する場合の課題について

伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　公立小中学校での受入れについて 　保育園留学®の考え方は、小中学校においても有効であると考

えます。徳島県では、交流人口や関係人口の増加による地域の活

性化や移住促進を目的として、県内の公立小中学校において区域

外就学を活用した「デュアルスクール」に取り組んでいます。そ

こで、本市の公立小中学校における「デュアルスクール」導入の

課題について伺います。

３　住まい、仕事、コミュニティについて 　空き家を活用し、広い庭でのガーデニングや畑付きの戸建住宅

での農業体験などと、多様な働き方を両立したお試し生活や「き

みつ」を感じられる行事体験などの取組が有効と考えますが、市

の見解を伺います。

３　観光の磨き上 １　観光地への人の流れと君津体験観光につい 　本市の観光をさらに磨くためには、来訪目的や人流をデータ収

　げについて 　て 集・分析したうえで、施策へ取り組んでいくことが有効と考えま

すが、市の見解を伺います。また、農林業体験、神社仏閣体験、

ものづくり体験、デジタルデトックス体験、収穫体験など観光地

だけではなく住民と関わりながら、君津市との縁を構築すること

で再訪につなげられるものと考えますが、市の見解を伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５ ２番 １ ワクチン接種 １　子どものワクチン接種について 　小児のワクチン接種ほか、全てのワクチン接種は任意ですが、

林 祥 子  に伴う健康被害 メリットばかりが強調され、デメリットは周知されていないよう

 について に思います。現代は、昔に比べて予防接種の種類も増えたため、

予定日時 接種スケジュールが増えている状況があります。接種による健康

３月７日（金） 被害について、積極的に周知をすべきと考えますが、市の見解を

13：15～14：15 伺います。

２　ＨＰＶワクチンの健康被害について 　ＨＰＶワクチンについては、キャッチアップとして接種勧奨を

されていますが、重篤な健康被害が出ていること、こうした健康

被害について事前に知っていたら接種させなかったという声など

があることを市は把握しているのか伺います。また、接種による

健康被害について周知されているのか伺います。

２ 安全安心な食 １ オーガニック給食について 　本市では、週１回パン給食が実施されており、提供しているパ

　の取組について ンは一つの事業者から注文していると聞いています。給食のパン

には、外国産小麦粉を使用していると思いますが、国産小麦粉

１００％を目指していくことができないか見解を伺います。ま

た、給食で使用する食材や調味料は、産地、品質、成分等を考慮

し、慎重に選定を行い、安全安心な給食提供に努めており、お米

や卵などは君津市産のものを使用しているとのことでした。ホー

ムページでも公開されている給食の献立カレンダーに食材のこだ

わりを記入するなど、周知を工夫することで本市のＰＲにもつな

がると考えますが、見解を伺います。

２　学校給食における牛乳の選択制について 　牛乳は苦手で飲めない、体質に合わないという子どももいると

思いますが、他の自治体では、学校給食の牛乳を選択制にする取

組が行われています。本市でも学校給食における牛乳の選択制を

導入すべきと考えますが、見解を伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３ 市内の産業廃 １　第１期処分場の改善工事の概要について 　第１期処分場改善工事について、２カ所目の掘削計画資料が提

　棄物処分場につ 出されていると伺っていますが、計画の内容について伺います。

　いて ２　君津市小櫃川流域に係る水道水源の水質の 　水道水源保全条例第２１条の規定に基づき、市民の意見を踏ま

　保全に関する条例について えて君津市独自の課題を定め立入検査を行い、市民に詳細を報告

すべきではないかと考えますが、見解を伺います。

３　第４期処分場の増設事業に係る事業計画概 　令和６年１２月２６日に第４期処分場の増設事業に係る事業計

　要書の提出について 画概要書が県に提出されました。これまで本市は当該廃棄物処分

場建設に第１期から反対の立場を明確にしていましたが、第４期

増設事業計画について、どのような対応を考えているのか伺いま

す。

４　有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）の調査につ 　他市では、ＰＦＡＳについて市が調査しており、本市でも新井

　いて 総合施設株式会社君津環境整備センター付近を流れる河川の

ＰＦＡＳを調査すべきだと考えますが、見解を伺います。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

６ １６番 １　市長の政治姿 １　令和７年度の施政方針について １　施政方針では『変化を恐れず、挑戦を続けることで、住み続

三 浦 道 雄 　勢について 　けたいまち、訪れたくなるまち君津を「オール君津」で実現し

　てまいります。』と述べられていますが、この「オール君津」

予定日時 　という文言を用いている真意を伺います。

３月７日（金） ２　施政方針では「学校給食費の無償化」に関して述べられてい

14：30～15：30 　ませんでしたが、真意を伺います。

２　ＪＲ久留里線（久留里～上総亀山間）の存 　施政方針では「ＪＲとの協議を進め、現在の久留里線以上に利

　続問題について 便性の高い公共交通となるよう取り組んでまいります。」と述べ

られましたが、具体的方策があってのことなのか伺います。

２　医療・福祉行 １　国民健康保険・介護保険制度等の充実につ １　高額療養費制度について、国は患者負担上限額の引き上げに

　政について 　いて 　よって負担増を推し進めようとしていますが、市の認識を伺い

　ます。

２　介護保険については、「保険あって介護なし」と言われて久

　しいですが、国は見直しのたびに保険料を引き上げてサービス

　は後退しています。本市の現況について伺います。

３　環境行政につ １　新井総合施設株式会社の動向について 　第３期処分場が全面的な稼働を開始するとともに、昨年末には

　いて 同社が第４期処分場増設事業に係る事業計画概要書を千葉県に提

出して、受理されたと聞いていますが、直近の搬入状況と第４期

の手続きの現状について伺います。併せて、従来の１０トン級の

ダンプカーより総重量の重い大型車両が走行していますが、それ

らの動向等について伺います。



令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

７ １８番 １　市長公約につ １　公約「音楽のまち君津」について 　シティプロモーションの観点からも、きみつ少年少女合唱団は

下 田 剣 吾 　いて 重要だと考えますが、今後どのように支援していくのかお聞きし

ます。また企画政策部が担当していた時の予算と体制は、今とど

予定日時 う違うかお聞きします。

３月１０日（月） ２　公約「買い物や外出を支援する乗合交通網 　石井市長の公約中でも特に、買い物や外出を支援する乗合交通

10：00～11：00 　の整備」を実現するために 網の整備という政策に市民の大きな期待が寄せられています。特

に通院や買い物のため、車の運転を続けざるを得ない高齢者は不

安を抱えています。日本大学との共同研究では、コミュニティバ

ス中島・豊英線を見直すことで生み出した財源で、乗合交通な

ど、より便利な交通に転換することが考え方の柱でした。現在の

高額な経費と厳しい状況をお聞きします。

３　公約「周南公民館を建て替えます」につい 　周南、小糸、小櫃公民館整備の設計に入る一年目に必要な事業

　て 費をどの程度と試算しているか、お聞きします。

２　会計について １　会計管理について 　平成２６年度決算について本議会は附帯決議で各種基金の一括

運用を求めました。これまでの成果や工夫についてお聞きしま

す。

３　直面する課題 １　二つの空港を活かす開発について 　百億円を超える医薬品工場など、対岸の企業の本市への立地が

　について 始まりました。数年後の成田空港への圏央道開通でその需要はさ

らに増えることから、今こそ千葉県と連携して産業団地を造成す

べきと考えますが、見解をお聞きします。関連して、航空機の燃

料として家庭の廃食油を活用する取組が県内で始まり、木更津市

でも回収しています。二つの空港との連携が本市発展のカギとな

り、率先して取り組むべきと考えますが、見解をお聞きします。
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令和７年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　高齢者の住まいについて 　年金など収入が限られる高齢者にとって、民間住宅の家賃負担

は重くなり、国は支援を拡充しています。国の家賃低廉化に係る

補助や新しい居住サポート住宅の制度を活用し、高齢者の暮らし

を支えるべきと考えますが、見解をお聞きします。

３　医療と福祉の危機について 　市民の命と健康を君津中央病院と民間病院の皆様が支えていま

すが、少子高齢化などにより現在の医療を保てない「危機」の可

能性を有識者が指摘していますが、本市の見解をお聞きします。

また、特に介護や保育分野に関わる公定価格の地域手当分は袖ケ

浦市、富津市とどう違うかお聞きします。関連して、市内のこど

も食堂はこども家庭庁や農林水産省からの支援を受けられている

のかお聞きします。

４　財政について 　国の多くの制度で、公共施設の建設費や直近の課題解決などの

費用について特別交付税で措置する場合がありますが、本市は不

交付団体であるため、受け取ることができません。具体的にどの

ようなものがあるかお聞きします。関連して、この危機を乗り切

るために国の地方公共団体の経営・財務マネジメント強化事業な

どを新年度から活用すべきと考えますが、見解をお聞きします。
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通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５　文化ホールの経営強化について 　本市が誇る君津市民文化ホールですが、これまで公益財団法人

を活かした寄附の拡大を提案していますが、神奈川県や大阪府河

内長野市の取組との比較をお聞きします。また、経営強化のた

め、敷地内にホテルなどの集客施設を誘致し、収入を確保するよ

う提案しています。まずは各地のインター周辺に増えているコン

テナホテルを誘致すべきと考えますが、見解をお聞きします。

６　安心安全への対策について 　上総・小櫃中学校区の通学路において、自転車通学が一部危険

な場所があり、対策が必要だと考えますが、見解をお聞きしま

す。また、強盗や窃盗などが発生し、体感治安が悪化していま

す。本市の公共施設や駐車場でどれくらいの事件事故が起きてい

るかお聞きします。また、本市の小学校で使用停止している遊具

がある学校の割合をお聞きします。

７　消防団と家族を支援するために 　消防団活動を支援するため本市が支給する交付金の多くが、実

際の火災出動で使う資機材ではなく、操法大会の競技タイムを良

くするための軽量化された器具などの購入などに使われていま

す。その現状についてお聞きします。
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